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I. INTRODUCCIÓN  
 

Mateo 11.15 El que tiene oídos para oír, oiga.  
 

El evangelio de Mateo registra en dos ocasiones estas palabras dichas por Jesús. 
 
Las dijo cuando hablo de la parábola de la semilla, que representa la palabra de Dios que cae en 
diferentes clases de tierra donde solo en una de ellas da fruto... Y también dijo estas palabras en otra 
ocasión refiriéndose a la negación de los hombres a escuchar el mensaje de salvación. 
 
Cuando nosotros queremos hacer énfasis en algo que estamos comunicando podemos escoger varias 
opciones. Por ejemplo podemos poner cara de serios y hablar pausadamente; otros pueden abrir los 
ojos y hablar subiendo el tono de voz; otros no sólo casi gritan si no que manotean para comunicar su 
furia o su molestia respecto de algún asunto; otros se ponen las manos en la cabeza mostrando el 
asombro o la indignación acerca de  lo absurdo de lo que está pasando, y hace poco vi un Director 
técnico de un equipo de fútbol que ante un desacuerdo con el árbitro se rasgo la camisa al estilo judío...  
Bueno también hay que mencionar a aquellos que van a golpear o asesinar a los demás comunicando 
su desacuerdo, su dolor, o su odio, etc.(La bomba en el Andino) 
 
No es raro que la gente llega comunicar las cosas de mala manera.  Por ejemplo; es muy común que 
con los hijos o en la familia por la falta de una disciplina adecuada, los padres cansados de repetir lo 
mismo, y ver que no se hace caso, comienzan a subir el tono y los gestos, cuando lo correcto es aplicar 
disciplinas adecuadas. 
 
Pero aplicarlas, no solo amenazar con aplicar, porque los hijos ya no creen, no hacen caso, y los 
padres terminan amenazando a los gritos, cosa que no es buena, pues la mala forma en la 
comunicación hace perder el objetivo de la misma. 
 
Dios en su comunicación con el hombre ha pasado por varios procesos, sin embargo estoy 
absolutamente convencido que estos procesos no tienen que ver con que Dios está ensayando a 
ver que funciona,  si no para que los hombres tengamos claridad, acerca de qué es lo que realmente 

hace falta para que le hagamos caso a Dios. 
 
“Es que si Dios me tratará suavemente” dicen algunos... Otros;  ”Yo realmente necesito que Dios me 
trate muy fuerte o si no, no le voy hacer caso”  Y otros;  ”Es que si Dios me diera tal o cual cosa yo sí 
caminaría adecuadamente con El” 
 
Y Dios, por supuesto ha hecho todas esas cosas a través de los tiempos.  La humanidad ha recibido 
juicios tremendos de parte de Dios, el pueblo de Israel a recibido juicios muy fuertes también, han 
habido igualmente épocas de muchísima misericordia, de muchísima generosidad, sin embargo el 
asunto no ha funcionado en la gran mayoría. 

 
E insisto, Dios hace todas esas cosas no como intentos para ver si funciona, si no para mostrarnos que 
de ninguna manera caminamos, porque hay algo que está mal en el corazón.  El pasaje continúa 
diciendo: 
 

Mateo 11.15–19 El que tiene oídos para oír, oiga. 16Mas ¿a qué compararé esta generación? Es semejante a los 
muchachos que se sientan en las plazas, y dan voces a sus compañeros, 17diciendo: Os tocamos flauta, y no 
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bailasteis; os endechamos, y no lamentasteis. 18Porque vino Juan, que ni comía ni bebía, y dicen: Demonio tiene. 
19Vino el Hijo del Hombre, que come y bebe, y dicen: He aquí un hombre comilón, y bebedor de vino, amigo de 

publicanos y de pecadores. Pero la sabiduría es justificada por sus hijos.  
 
Cuando el corazón del hombre está mal, no importa quien o como se le comunica el mensaje 
que viene de parte de Dios, de todos modos lo va rechazar. 
 

Alguna vez leí algo que hablaba sobre los pastores, que si era rico malo, que si era pobre malo, que sí 
era joven malo, que si era viejo malo, que si saludaba mucho malo, que si saludaba poco malo... 
 
Dentro del pueblo judío y como consecuencia en la escritura, cuando se quiere hacer énfasis en la 
importancia de algo que se quiere comunicar, lo que hacen es usar repeticiones de la palabra o de 
las palabras.  
 
Por ejemplo cuando Jesús habla con Nicodemo, el cual viene asombrado por las cosas que Jesús 
hace, de tal manera que le dice; que sólo alguien que está con Dios puede hacer estas cosas. El Señor 
Jesús le dice: 
 

Juan 3.3–4 Respondió Jesús y le dijo: De cierto, de cierto te digo, que el que no naciere de nuevo, no puede ver el 
reino de Dios. 
 
Este “de cierto de cierto te digo” tenía que ser tomado por Nicodemo, y por nosotros, como algo de 

suprema importancia. Y si miramos el contexto, por supuesto que no puede ser pasado por alto porque 
está hablando de lo que es necesario que suceda en la vida del hombre para poder ser salvo de la 
condenación eterna. 
 
Nicodemo no entiende qué es lo que debe hacer para ser salvo, a pesar de ser un hombre muy 
religioso, maestro de Israel y un principal entre los judíos, y cuando pregunta de qué se trata, Jesús 
vuelve y dice: 

 
Juan 3.5  Respondió Jesús: De cierto, de cierto te digo, que el que no naciere de agua y del Espíritu, no puede 
entrar en el reino de Dios.   
 
Y nuevamente la repetición ”de cierto de cierto te digo”.... DEBES NACER DE NUEVO. Nicodemo 
vuelve y pregunta cómo hacer esto, y Jesús nuevamente: 
 

Juan 3.10–12 Respondió Jesús y le dijo: ¿Eres tú maestro de Israel, y no sabes esto?  11De cierto, de cierto te digo, 
que lo que sabemos hablamos, y lo que hemos visto, testificamos; y no recibís nuestro testimonio.  12Si os he dicho 
cosas terrenales, y no creéis, ¿cómo creeréis si os dijere las celestiales?  

  
Y nuevamente por tercera vez: “De cierto de cierto te digo”.... Por estas repeticiones debemos 
entender que no hay la más mínima duda, qué está es la conversación más importante que todo 
ser humano debe entender, porque del nuevo nacimiento depende por completo el asunto de la 

salvación. 
 
La salvación es lo único que hace valiosa la existencia del hombre, un hombre que muere sin haber 
obtenido salvación, no importa en absoluto todos los logros que pueda haber obtenido en el mundo, no 
importa el estudio, su riquezas, sus proezas, si no se salva, mejor le hubiera sido jamás haber 
existido!... Porque su existencia separado de Dios será algo espantoso de dimensiones eternas 

inimaginables. 
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 LA SANTIDAD DE DIOS 

 
 
¿Por qué su existencia será espantosa estando separado de Dios? La respuesta es: 
Porque Dios es Santo!  
 

A la gente que no entiende la santidad de Dios, oír que el hombre vivirá una existencia espantosa 
separados de Dios porque Dios es Santo, puede sonar además de incomprensible, como una 
declaración absurda de los fanáticos religiosos. 
 
Pero en el estudio anterior explicamos que la santidad de Dios marca una enorme diferencia entre la 
creación y Dios mismo, porque Dios es absolutamente todo poderoso, sabio, justo, bueno, 
misericordioso, amoroso paciente... y muchos otros atributos que sólo son inherentes a él. 
 
Y de todo lo bueno y espectacular que es Dios, se perderán por la eternidad todos aquellos que 
no le reconozcan como Señor y Salvador...  

 
Y pues siendo Dios absolutamente todo lo bueno, el que no está con el se queda con absolutamente 
todo lo malo.  Si no escogemos el bien que procede de Dios, la ausencia del bien sólo nos deja la 
opción de recibir el mal... 
 
Es tan grande e incomprensible para el hombre la santidad de Dios, que la escritura menciona que en la 
adoración celestial los seres vivientes dicen.... 
 

Apocalipsis 4.8 Y los cuatro seres vivientes tenían cada uno seis alas, y alrededor y por dentro estaban llenos de 
ojos; y no cesaban día y noche de decir: Santo, santo, santo es el Señor Dios Todopoderoso, el que era, el que es, 
y el que ha de venir.  
 
¿Cuán Santo será Dios, cuán diferente de la creación, cuál su grandeza que los seres vivientes, que 
son seres espectaculares, no paran día y noche de repetir; Santo Santo Santo es el Señor Dios 
todopoderoso... 
 
Si la repetición en la escritura se usa para mostrar la grandísima importancia de algo: ¿Cuán grande 
será la Santidad de Dios que los seres vivientes no paran de repetir que Dios es Santo? 
 
 Y ciertamente no hay nada tan importante para nosotros los hombres que comprender la santidad de 
Dios.  
 
Porque cuando Dios nos ordena ser santos porque el es Santo, la única forma de llegar a ser santos 
es comprendiendo la santidad de Dios. 
 
Permítame repetir:  Si los hombres, aún sin nosotros sus hijos lográramos ver o entender la 
grandeza de la santidad de Dios, esa sola comprensión cambiaría nuestra forma de vivir.  

 
Y ojo con esto, porque cuando la escritura dice que vivimos por fe y no por esfuerzo personal, lo que 
en realidad está diciendo, es que cuando logramos ver la grandeza de Dios, la comprensión de esa 
grandeza es la que nos transforma, no nuestro esfuerzo, sino la revelación de la Santidad de Dios. 

 
Si no puedes salir del pecado, si no puedes obedecer a Dios, si no puedes dejar de afanarte por las 
cosas, sí no puedes dejar de juzgar mal a los demás, si no puedes dejar de juzgar mal a Dios, la 
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respuesta no esta en esforzarte para obedecer, sino en pedir a Dios misericordia para poder ver su 
grandeza. 

 
 La oración del apóstol Pablo por su discípulo era: 
 

Efesios 1.17–20 para que el Dios de nuestro Señor Jesucristo, el Padre de gloria, os dé espíritu de 
sabiduría y de revelación en el conocimiento de él, 18alumbrando los ojos de vuestro entendimiento, 

para que sepáis cuál es la esperanza a que él os ha llamado, y cuáles las riquezas de la gloria de su herencia en los 
santos, 19y cuál la supereminente grandeza de su poder para con nosotros los que creemos, según la operación 
del poder de su fuerza, 20la cual operó en Cristo, resucitándole de los muertos y sentándole a su diestra en los 
lugares celestiales,  
 
Que Dios les permita entender, cuál es el objetivo, cuáles son las riquezas a alcanzar, y cual la 
supereminente grandeza de su poder. 
 
La oración de algunos ante el pecado y las tribulaciones es:  Señor dame fuerzas!...  Pero no entienden 
que el poder vendrá como una consecuencia de poder ver su santidad. 
 
La escritura confirma este principio de muchas maneras: por ejemplo: 
 

2 Corintios 3.18 Por tanto, nosotros todos, mirando a cara descubierta como en un espejo la gloria del Señor, 
somos transformados de gloria en gloria en la misma imagen, como por el Espíritu del Señor.  
 
Al leer este texto hay que entender que los espejos de aquella época sólo daban una visión borrosa... y 
a eso se refiere cuando dice que poco a poco vamos logrando ver un poco más de Dios, y en la medida 
en que lo vemos somos transformados, de gloria en gloria en la misma imagen que estamos viendo... 
 
 Tu corazón no cambia, no estás siendo transformado, sigues en la misma o peor aún empeorando... la 
razón es que te estás volviendo religioso, estás viviendo lleno de reglas, pero no estás viendo a Dios, 
porque si lo vieras serías transformado. 
 
Porque la verdad es que cuando alguien logra ver la paciencia de Dios, se vuelve paciente. ¿No eres 
paciente con los demás?   Entonces no has logrado ver la paciencia que Dios ha tenido contigo. 
 
Cuando usted logra ver el amor de Dios usted se vuelve amoroso, cuando logra ver la generosidad de 
Dios usted se vuelve generoso, cuando logras ver la puntualidad de Dios usted se vuelve puntual, 
cuánto logras ver la fidelidad de Dios usted se vuelve fiel...  
 
No es esfuerzo personal, no es cuestión de temperamento, es cuestión de revelación. Es por eso 

que su palabra dice: 
 

1 Juan 3.2 Amados, ahora somos hijos de Dios, y aún no se ha manifestado lo que hemos de ser; pero sabemos 
que cuando él se manifieste, seremos semejantes a él, porque le veremos tal como él es.  
 
La razón por la cual seremos semejantes a Él es porque le veremos tal como El es. 
 
¿Qué clase de testimonio damos? 
 
Esto es lo que muchas personas del mundo captan en los cristianos, no lo que los cristianos decimos 
acerca de Dios, sino lo que mostramos acerca de Dios a través del nuestro comportamiento.  Porque lo 
que nosotros somos muestra la imagen que tenemos de Dios.  
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El mundo más que necesitar que le hables de Dios necesita que se lo muestres a través de tu 

comportamiento. 

 
Creo que una de las razones por las cuales en el primer mandamiento dice: 
 

Éxodo 20.4–5 No te harás imagen, ni ninguna semejanza de lo que esté arriba en el cielo, ni abajo en la 
tierra, ni en las aguas debajo de la tierra. 5No te inclinarás a ellas, ni las honrarás; porque yo soy Jehová tu Dios....  
 
Es porque la imagen que nosotros tengamos de Dios va a ser la que va a determinar nuestro 
comportamiento. 
 
Eso lo podemos ver a través de la historia de la humanidad donde dioses absurdos creados por los 
hombres,(bajo la influencia de los demonios) piden sacrificios y comportamientos absurdos. En el caso 
del pueblo de Israel, éste llegó a adoptar algunos de los dioses de los pueblos que los rodeaban, y 
terminaron haciendo cosas abominables a los ojos de Dios. 
 
Por esta razón, en más de una ocasión Dios a través de su profetas les dice quién es realmente El. Por 
ejemplo: 
 

Isaías 40.12–26  ¿Quién midió las aguas con el hueco de su mano y los cielos con su palmo, con tres dedos juntó el 
polvo de la tierra, y pesó los montes con balanza y con pesas los collados?  13¿Quién enseñó al Espíritu de Jehová, o 
le aconsejó enseñándole? 14¿A quién pidió consejo para ser avisado? ¿Quién le enseñó el camino del juicio, o le 
enseñó ciencia, o le mostró la senda de la prudencia? 15He aquí que las naciones le son como la gota de agua que 
cae del cubo, y como menudo polvo en las balanzas le son estimadas; he aquí que hace desaparecer las islas como 
polvo. 16Ni el Líbano bastará para el fuego, ni todos sus animales para el sacrificio.  17Como nada son todas las 
naciones delante de él; y en su comparación serán estimadas en menos que nada, y que lo que no es.  
18¿A qué, pues, haréis semejante a Dios, o qué imagen le compondréis? 19El artífice prepara la imagen de talla, el 
platero le extiende el oro y le funde cadenas de plata. 20El pobre escoge, para ofrecerle, madera que no se apolille; 
se busca un maestro sabio, que le haga una imagen de talla que no se mueva.  
21¿No sabéis? ¿No habéis oído? ¿Nunca os lo han dicho desde el principio? ¿No habéis sido enseñados desde que 
la tierra se fundó? 22El está sentado sobre el círculo de la tierra, cuyos moradores son como langostas; él extiende 
los cielos como una cortina, los despliega como una tienda para morar. 23El convierte en nada a los poderosos, y a 
los que gobiernan la tierra hace como cosa vana. 24Como si nunca hubieran sido plantados, como si nunca 
hubieran sido sembrados, como si nunca su tronco hubiera tenido raíz en la tierra; tan pronto como sopla en ellos 
se secan, y el torbellino los lleva como hojarasca. 25¿A qué, pues, me haréis semejante o me compararéis? dice el 
Santo. 26Levantad en alto vuestros ojos, y mirad quién creó estas cosas; él saca y cuenta su ejército; a todas llama 
por sus nombres; ninguna faltará; tal es la grandeza de su fuerza, y el poder de su dominio.  
 
Al escuchar lo que Dios dice acerca de sí mismo, la pregunta, aunque resulta supremamente tonta es: 
¿Podrá Dios dirigir adecuadamente mi vida, es decir tendrá la sabiduría necesaria para hacerlo? 
¿Podrá Dios darme las cosas que realmente necesito? ¿Podrá Dios darme la protección que necesito? 
 
 Si la respuesta a estas preguntas es si!  Sólo queda obedecerle al pie de la letra. 
 
Recuerdan que hablamos del pecado espantoso que cometió el pueblo de Israel en el desierto, y al 

revisar vimos que el pecado fue la desconfianza acerca de la capacidad de Dios para darle lo que 
necesitaban para llegar a la tierra prometida... El pueblo desconfío de la capacidad de Dios para 
sostenerlo y eso fue tomado como el día de la provocación! 
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Preguntémonos:  ¿Confiamos en que Dios nos dará lo necesario para seguir viviendo hasta llegar a su 
presencia? 

 
¿Porque desconfiar de la provisión de Dios es tan grave? Porque muestra una imagen 
paupérrima de Dios!  Porque cuando nos preocupamos es como si dijéramos que Dios es un 
mentiroso, incumplido, falso, falto de palabra o de poder para cumplir con sus promesas. 
 

Eso y mucho más en lo que estamos comunicando cuando andamos preocupados por algo, estamos 
diciendo que Dios no sirve para nada...  Pero: ¿Eres consciente de lo grave de ese pecado?  O 
¿Piensas que cómo estás acostumbrado desconfiar de todo el mundo es apenas normal que también lo 
hagas con Dios?  
 
Es importante que tengan en cuenta que estoy hablando de las personas que le hacen caso a 
Dios, que son fieles, que trabajan como Dios dice, pero que todavía se preocupan... eso está mal, 
muy mal, pero hay algo todavía peor. 
 
Que es cuando tenemos una imagen tan mala de Dios que vivimos en contra de lo que El a 
estipulado, pensamos que Dios es tan insignificante que cuando le desobedecemos pensamos 
que no va a pasar nada malo, pensamos que nos va a ir bien desobedeciéndole.  

 
Por eso el pasaje continúa diciendo: 
 

Isaías 40.27-28  ¿Por qué dices, oh Jacob, y hablas tú, Israel: Mi camino está escondido de Jehová, y de mi Dios 
pasó mi juicio? 28¿No has sabido, no has oído que el Dios eterno es Jehová, el cual creó los confines de la tierra? 
No desfallece, ni se fatiga con cansancio, y su entendimiento no hay quien lo alcance.  
 
Pensar que Dios no ve, y que como consecuencia no juzga lo que hacemos, es lo que hace que 
vivamos en contra de su voluntad aun conociéndola. 
 
Muchas veces he escuchado que a través de algún profeta Dios le dice a alguien, que está haciendo 
cosas indebidas, o que tiene pensamientos inadecuados o sentimientos de angustia y temor, Dios le 
dice: NO ME CONOCES. 
 
Cuando escuchaba este tipo de profecía pensaba que la persona no era cristiana... Ciertamente hay 
algunos que dice tener fe pero no son cristianos, pero también ocurre que muchos cristianos NO 
tienen una imagen clara de Dios, por eso son pésimos cristianos. 
 
 
Pero déjeme hacerles una aclaración muy importante. Ser pésimo cristiano no quiere decir que sea 
mala gente o mala persona. Hay muy buenas personas, sólo que al no conocer a Dios, al no creer en él 
no hacen su voluntad... Y el problema es que aun teniendo las mejores intenciones, la falta de 
confianza en Dios los llevará a la condenación eterna. 
 
 
FARAÓN NO CONOCÍA A DIOS 
 
Allí está faraón, no podemos decir que era un hombre despiadado, perverso, o ambicioso. No tenemos 
razones para pensar nada de eso, sólo podemos decir que era un faraón común y corriente, gobernado 
el pueblo que tenía a su cargo, como lo habían hecho otros faraones antes de el, haciendo igual que 
ellos, lo que creía más conveniente para que el pueblo de Israel al crecer no acabaran con los egipcios.  
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Por eso la dura servidumbre, por eso la orden de matar a los niños, y muchas cosas más, todas estas al 
estilo del mundo, insisto, para proteger a su pueblo. 

 
Además no debemos olvidar que este faraón fue usado por Dios para quebrantar a un pueblo 
necio que no confiaba en Dios, pues por no confiar en la provisión que Dios les daría en la 
tierra prometida, fue que terminaron metidos en Egipto. (Nuevamente el mismo pecado de no 
confiar en la provisión de Dios, razón por la cual no se le obedece) 

 
Sin embargo: 
 

Éxodo 2.23–25 Aconteció que después de muchos días murió el rey de Egipto, y los hijos de Israel gemían a causa 
de la servidumbre, y clamaron; y subió a Dios el clamor de ellos con motivo de su servidumbre. 24Y oyó Dios el 
gemido de ellos, y se acordó de su pacto con Abraham, Isaac y Jacob. 25Y miró Dios a los hijos de Israel, y los 
reconoció Dios.  
 
El problema para Faraón, qué es el mismo problema de muchos hombres sobre la tierra, y de algunos 
cristianos, es que teniendo muchos dioses no conocía al Dios verdadero, y no entendía lo grave de 

oponerse al mandato de Dios porque no lo conocía, más aún cuando esta orden de manera clara para 
su modo de entender, perjudicaba su economía y como consecuencia todas las cosas en su imperio. 
 
Parece que Moisés entendiendo la ignorancia de faraón acerca del Dios verdadero, le dice a Dios que 
faraón no le va a creer, y por esta razón cuando Dios manda a Moisés lo prepara para que haga un 
milagro frente al faraón. Le dice: 
 

Éxodo 7.8–10 Habló Jehová a Moisés y a Aarón, diciendo: 9Si Faraón os respondiere diciendo: Mostrad milagro; 
dirás a Aarón: Toma tu vara, y échala delante de Faraón, para que se haga culebra.  10Vinieron, pues, Moisés y 
Aarón a Faraón, e hicieron como Jehová lo había mandado. Y echó Aarón su vara delante de Faraón y de sus 
siervos, y se hizo culebra.  
 
La imagen que normalmente los hombres tienen de los dioses, es que son seres con un poder sobre 
natural que les da la capacidad de hacer milagros para favorecer o para destruir a sus adoradores. 
 
Sin no hay una capacidad sobre natural en los dioses, entonces no hay razón para que sean nuestros 
dioses...  Por eso la necesidad del “milagro” para reconocer la autoridad de Dios. La escritura hablando 
de nuestro Dios, del Señor Jesucristo dice: 
 

Romanos 1.3–4 acerca de su Hijo, nuestro Señor Jesucristo, que era del linaje de David según la carne,  4que fue 
declarado Hijo de Dios con poder, según el Espíritu de santidad, por la resurrección de entre los muertos,  
 
A los cientos o miles de milagros que Jesús hizo para demostrar que era el hijo de Dios, el más grande 
de ellos fue su resurrección. Que no sólo muestra el poder de Dios, sino que además muestra el camino 
que nosotros seguiremos al confiar en el. Porque también resucitaremos. Si ese milagro no se realizó 
entonces estamos perdidos. 
 
El problema es, que hay muchos que no entienden que hay seres sobrenaturales aparte de Dios que 
también tienen capacidad de hacer cosas sobrenaturales. Y que estos seres malignos se aprovechan 
de la ignorancia de los hombres, de su torcido concepto del bien y del mal, y a través de milagros logran 
alejar a la gente del Dios verdadero. 
 
Respecto de esto la escritura tiene una advertencia muy clara: 
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Deuteronomio 13.1–4 Cuando se levantare en medio de ti profeta, o soñador de sueños, y te anunciare señal o 
prodigios, 2y si se cumpliere la señal o prodigio que él te anunció, diciendo: Vamos en pos de dioses ajenos, que no 

conociste, y sirvámosles; 3no darás oído a las palabras de tal profeta, ni al tal soñador de sueños; 
porque Jehová vuestro Dios os está probando, para saber si amáis a Jehová vuestro Dios con todo 
vuestro corazón, y con toda vuestra alma. 4En pos de Jehová vuestro Dios andaréis; a él temeréis, 
guardaréis sus mandamientos y escucharéis su voz, a él serviréis, y a él seguiréis.  
 

A través de estas palabras, lo que Dios nos está diciendo es que mucho más importante que los 
resultados que buscamos alcanzar, es que nos mantengamos en obediencia a su perfecta voluntad. 
 
Se enferma gravemente uno de tus hijos, haces todo lo necesario y no se sana, le pides a Dios y no se 
sana, te dicen que hay una bruja que le pueda hacer unos pases mágicos y sanara...¿Usted qué hará? 
 
La pregunta es: ¿Qué es más importante tu hijo o hacer la voluntad de Dios? 
 
 Es que cree que su hijo es más importante que Dios, despreciara a Dios y buscar a la bruja. 
 
Tienes problemas económicos, eres fiel y obediente con Dios pero el asunto no mejora...  al no haber 
respuesta dejas de ser fiel con Dios y buscas malos socios o una bruja para que te haga unos riegos 
para atraer la prosperidad. 
 
La pregunta es: ¿Qué es más importante tus finanzas o hacer la voluntad de Dios? 
 
Tristemente la mayoría de la gente va detrás del milagro sin importarle para nada cuál sea la voluntad 
de Dios, por eso caen con tanta facilidad bajo falsas doctrinas creyendo en promesas que no son de 
Dios. 
 
 
Además de esto, Jesús nos enseña que hay un camino más excelente y más seguro para creer en 
Dios, que tiene relación con esa genuina disposición en nuestro corazón de querer hacer su voluntad. 
 
Y por esto Jesús cuando Tomas pedía ver un milagro como confirmación de la resurrección de Jesús, le 
dijo: 
 

Juan 20.26–28 Ocho días después, estaban otra vez sus discípulos dentro, y con ellos Tomás. Llegó Jesús, estando 
las puertas cerradas, y se puso en medio y les dijo: Paz a vosotros. 27Luego dijo a Tomás: Pon aquí tu dedo, y mira 
mis manos; y acerca tu mano, y métela en mi costado; y no seas incrédulo, sino creyente. 28Entonces Tomás 
respondió y le dijo: ¡Señor mío, y Dios mío!  
 
Uno podría decir: Qué que bueno que este hombre por fin creyó! Que bueno que el milagro lo 
convenció! 
Sin embargo las palabras de Jesús fueron: 
 

Juan 20.29 Jesús le dijo: Porque me has visto, Tomás, creíste; bienaventurados los que no vieron, y creyeron.  
 
Y eso no hay duda fue un regaño. Porque ciertamente hay muchísimos que han aceptado al Señor 
Jesucristo porque gracias a su disposición que hacer la voluntad de Dios recibieron la revelación que el 
Espíritu Santo les hizo de Jesús, no porque vieron un milagro.  
 
 Es más importante el milagro de recibir revelación que cualquier otro milagro diferente. 
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Es más importante el milagro de una vida transformada por Dios, que el milagro de una sanidad o aún 
de una resurrección. 

 
¿Por qué?  Porque el milagro de la revelación recibida cuando hay disposición cambia la vida, 
mientras que los milagros cuando no hay disposición no convierten a nadie.  En la escritura 
podemos ver a los nueve leprosos que no se convirtieron a pesar de haber sido sanados, a las 
multitudes que se alimentaron milagrosamente en dos ocasiones, pero después fueron 

capaces de pedir que Jesús fuera crucificado... 
 
 
El otro problema con los milagros es que aunque Dios los haga, la autoría de estos milagros puede ser 
dada a los hombres.   
 
Cuando esto ocurre se hace evidente por el fanatismo hacia los hombres a través de los cuales vine 
milagro, y la desobediencia a lo que Dios dice en su palabra por obedecer a estos ”hombres de Dios”  
 
Eso en el mejor de los casos, porque también es posible que en los milagros de Dios la autoría sea 
entregada a Satanás.  En los evangelios podemos ver como la autoría de los milagros hechos por 
Jesús era por algunos dada al diablo! 
 
¿Por qué o por quiénes? Por aquellos que nos desean hacer la voluntad de Dios, que al no poder negar 
el milagro entonces dicen que fue Satanás para así borrar la autoridad de Dios. 
 

Juan 10.20–21 Muchos de ellos decían: Demonio tiene, y está fuera de sí; ¿por qué le oís? 21Decían otros: Estas 
palabras no son de endemoniado. ¿Puede acaso el demonio abrir los ojos de los ciegos?  
 
Era evidente el milagro, era evidente que las palabras no eran de endemoniado, pero los no dispuestos 
atribuían los milagros al diablo para tener una excusa y no obedecer. 
 
 
Si continuamos nuestro relato con faraón vemos que dice: 
 

Éxodo 7:11 al 12   Entonces llamó también Faraón sabios y hechiceros, e hicieron también lo mismo los hechiceros 
de Egipto con sus encantamientos; 12pues echó cada uno su vara, las cuales se volvieron culebras; mas la vara de 
Aarón devoró las varas de ellos. 
 
Cuando los hechiceros hacen el mismo milagro que hizo el Dios de Aarón, están buscando ignorar la 
autoridad y el mandato del Dios verdadero. 
 

Sin embargo hay un pequeño gran detalle que hace diferentes los milagros...la vara de Aarón devoró las 
varas de ellos..... Y eso significa que lo hecho por el hombre, que en cierto modo funciona, no 

permanece, más lo hecho por Dios permanece para siempre. La escritura dice: 
 

1 Juan 2.17   Y el mundo pasa, y sus deseos; pero el que hace la voluntad de Dios permanece para siempre.  
 
Sin embargo la gente del mundo tiene una visión tan corta de la vida quien no le preocupa la eternidad, 
no piensa en la permanencia de las cosas, viven como si fueran a vivir para siempre,  viven pensando 
que siempre tendrán tiempo para arreglar las cosas, que siempre tendrán solución, por eso esta acción 
que puede representar la eternidad de las cosas de Dios a faraón no le interesó, y endureció su 
corazón.  
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1. LA PLAGA DE SANGRE 

 
Dios dijo a Moisés que fuera nuevamente donde faraón cuando salía por la mañana al río y Le 
insistiera en dejara ir a su pueblo, y como señal de que era una orden de Dios convertiría el 
río en sangre: 
 

Éxodo 7:20-22  Y Moisés y Aarón hicieron como Jehová lo mandó; y alzando la vara golpeó las aguas que había en 
el río, en presencia de Faraón y de sus siervos; y todas las aguas que había en el río se convirtieron en sangre.  

21Asimismo los peces que había en el río murieron; y el río se corrompió, tanto que los egipcios no podían beber de 
él. Y hubo sangre por toda la tierra de Egipto.  22Y los hechiceros de Egipto hicieron lo mismo con sus 
encantamientos;  
 
 Nuevamente los hechiceros hicieron lo mismo para menguar la autoridad de Dios verdadero, sin 
embargo la pregunta es: ¿De qué servía que la poca agua que había los hechiceros la volvieran 
también sangre? 
 
Bueno hubiera sido el agua convertida en sangre volviera a ser agua... pero más de lo mismo malo para 
que sirve. 
 
Lo curioso es que es lo mismo que pasa cuando la gente busca los brujos y a través de una brujería 
soluciona un problema trayendo luego un problema muchísimo peor. 
 

Éxodo 7:22 al 25 y el corazón de Faraón se endureció, y no los escuchó; como Jehová lo había dicho.   23Y Faraón se 
volvió y fue a su casa, y no dio atención tampoco a esto. 24 Y en todo Egipto hicieron pozos alrededor del río para 
beber, porque no podían beber de las aguas del río. 25Y se cumplieron siete días después que Jehová hirió el río. 
 
 
2. LA PLAGA DE LAS RANAS 
 

Éxodo 8:1-2,6  Entonces Jehová dijo a Moisés: Entra a la presencia de Faraón y dile: Jehová ha dicho así: Deja ir a 
mi pueblo, para que me sirva. 2Y si no lo quisieres dejar ir, he aquí yo castigaré con ranas todos tus territorios.....  

6Entonces Aarón extendió su mano sobre las aguas de Egipto, y subieron ranas que cubrieron la tierra de Egipto.   

 
Cuando uno trata de imaginarse la situación es espantoso... ranas en las camas en los vasos en la 
estufa en los baños por todo el piso etc. Y como salieron de todos los ríos arroyos y estantes casi que 
podemos pensar que estaban tomando agua con sabor a ranas. 
 
Pero nuevamente viene la acción de los hechiceros: 
 

Versículo 7  Y los hechiceros hicieron lo mismo con sus encantamientos, e hicieron venir ranas sobre la tierra de 
Egipto. 
 
Últimamente he vistos documentales en los cuales los " hechiceros modernos " están imitando los 
milagros de Jesús, milagros como caminar sobre el agua, convertir agua en vino, hay otro que vuela... 
etc. y por supuesto el mundo utiliza esas cosas para hacer que lo que Jesús hizo pierda importancia. 
 
Pero nuevamente, de que ayuda que los hechiceros hayan traído más ranas... de que ayuda que ellos 
hayan ayudado a agravar el problema. 
 
El hombre sin Dios llega a límites espantosos de maldad, de que ayuda minar la poca fe que la 
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humanidad tiene en Dios... de que ayuda inventar historias para negar la resurrección... o hacer 
películas donde a Jesús le colocan una amante u otras donde dicen haber encontrado el cadáver... 

¿Ayudara eso a la humanidad? 
 
Faraón soportó la plaga de las sangre durante siete días y no hay indicios de que haya 
llamado a Moisés para solucionar el problema, pero con el asunto de la ranas el corazón de 
faraón si se doblegó aunque sea sólo por un poco de tiempo. 

 

Versículo 8  Entonces Faraón llamó a Moisés y a Aarón, y les dijo: Orad a Jehová para que quite las ranas de mí y 
de mi pueblo, y dejaré ir a tu pueblo para que ofrezca sacrificios a Jehová.   

 
Ya al menos pidió oración, qué es lo que hacen algunos antes de acercarse a Dios, pedir oración por 
algún problema. 
 
Esto implica que en cierto modo aceptó la autoridad del Moisés al menos por un tiempo, aceptó el poder 
de Dios al menos por un tiempo... Y aceptó hacer la voluntad de Dios al menos por un tiempo. 
 
Moisés le pregunta que cuando quiere que oren por él para quitar las ranas... y la respuesta que me 
asombra es que él responde... mañana. ¿Por qué no ya mismo, porque mañana? 
 
Y aquí por primera vez, producto de la calamidad dice que dejará ir al pueblo... aplicando esto a 
nuestros días podemos ver que algunos, producto de la calamidad terminan diciendo que se van 
ajusticiar con Dios, que van a dejar su pecado, que van a comenzar asistir con juicio al la iglesia, que 
van a comenzar a hacer su voluntad... el problema es que lo hacen presionados por una situación 
extremadamente difícil. 
 
¿Cuántas veces has pasado por una situación similar donde haces promesas a Dios? Pero ¿Le 
cumples, o al quitar la presión te olvidas de lo prometido? 
 

Éxodo 8:13-15 E hizo Jehová conforme a la palabra de Moisés, y murieron las ranas de las casas, de los cortijos y 
de los campos. 14Y las juntaron en montones, y apestaba la tierra. 15 Pero viendo Faraón que le habían dado 
reposo, endureció su corazón y no los escuchó, como Jehová lo había dicho. 
 
Tremendo verdad... como el problema pasó... la intención de hacer caso a Dios también paso. 
 
En medio de la calamidad muchos muchas veces decimos lo mismo, en este caso Dios quitó la 
calamidad para mostrarnos lo obstinado del corazón de faraón, en otros casos Dios deja la calamidad 
mucho más tiempo del que nosotros pensamos necesario, mas Dios no se equivoca, no aflige por 
gusto, no lo hace sin necesidad, y la prueba está, en que muchas veces cuando Dios da respiro 
también nos olvidamos de los buenos propósitos que hemos tomado. 
 
 

 


